
Mesdames et messieurs les représentants des autorités,  
Mesdames et messieurs les représentants des associations valdôtaines à l’étranger, 
Chers Valdôtains d’ici et d’ailleurs,  
Mesdames et messieurs, 
 
C’est avec grand plaisir que, en mon nom personnel et au nom de tous les 
Challandins, je vous souhaite la bienvenue à Challand-Saint-Victor pour cette 44e 
Rencontre Valdôtaine. 
 
Aujourd’hui est un jour de fête pour notre commune, qui accueille cet important 
événement d’envergure régionale, dédié à tous les émigrés valdôtains. 
Personnellement, j’ai toujours été convaincu de l’importance de ce rendez-vous 
annuel, qui illustre les liens profonds entre la Vallée d’Aoste et tous ceux qui portent 
le nom, les valeurs et les idéaux de notre terre dans le monde entier. Car nul ne peut 
faire connaître notre vallée par-delà nos montagnes mieux que vous, chers émigrés. 
 
C’est la première fois que notre commune accueille la Rencontre et aujourd’hui, nous 
avons donc l’occasion de vous faire découvrir notre territoire et les gens de chez 
nous. Même s’il n’est pas grand, notre village revêt une importance historique 
considérable : c’est en effet de cette partie de la Vallée d’Aoste qu’est issue la famille 
Challant qui, au Moyen-Âge, gouverna une grande partie du territoire valdôtain. 
C’est ici qu’est née la grande maison des Challant, à laquelle notre région doit ses 
principaux châteaux, dont Verrès, Issogne et Fénis, pour n’en mentionner que 
quelques-uns. 
 
D’une certaine façon, l’histoire des Challant n’est pas sans rappeler celle de 
nombreuses personnes, au fil des siècles. L’on naît sur un territoire et plus tard, on va 
vivre ailleurs. Chacun cherche son chemin, qui souvent l’emmène très loin de sa terre 
natale. Mais où qu’il aille, il emporte avec lui un peu de sa maison et, pour vous 
comme pour nous, la maison, c’est la Vallée d’Aoste. Cette même Vallée d’Aoste qui 
vous accueille aujourd’hui, de retour au pays, sur cette terre qui est la vôtre, celle de 
vos parents et de vos grands-parents. 
 
Aujourd’hui, notre village et toute la Vallée vous accueillent pour cette grande fête, 
mais il ne faut pas oublier qu’un peu partout en Vallée d’Aoste, on se souvient aussi 
de vous tout au long de l’année. Les gens de Challand-Saint-Victor se rappelleront 
cette journée et vos visages chaque fois qu’ils traverseront cette place et s’arrêteront 
pour admirer l’œuvre d’art que nous allons inaugurer dans quelques instants : elle 
s’appelle « L’arbre de la Rencontre », un nom qui unit les deux principaux 



événements annuels liés aux émigrés : l’Arbre de Noël et la Rencontre Valdôtaine.  
 
Si nous avons choisi l’image de l’arbre, réalisé dans des matériaux forts et durables, 
c’est pour symboliser le fait que le souvenir de tous ceux qui ont quitté cette Vallée 
pour chercher fortune ailleurs, reste ancré dans la mémoire de ceux qui sont restés. 
Un arbre, c’est une plante qui pousse et se développe lentement vers le haut ; ses 
branches représentent les familles et ses feuilles évoquent chacun des Valdôtains 
dispersés dans le monde ; mais ses racines, comme celles de chacun d’eux, restent 
toujours solidement ancrées dans la terre valdôtaine, au cœur de nos montagnes. 
 
Nous allons maintenant nous rendre dans la nouvelle Éco-Salle, récemment 
inaugurée, pour visiter l’exposition consacrée aux émigrés de Challand : comme dans 
toutes les communes de la Vallée, ici aussi, ils ont été nombreux à partir vers de 
nouveaux horizons, au fil des ans. Alors c’est un double plaisir de voir que beaucoup 
d’entre eux, dont les nouvelles générations, ont voulu revenir ici aujourd’hui pour 
participer à cette journée. 
 
Je vous invite aussi, au cours de l’après-midi, à aller visiter la laiterie de Ville, le 
moulin d’Isollaz et la réserve naturelle du lac de Villa. 
Mais je souhaite surtout qu’en dehors de ces visites, cette journée vous permette de 
rencontrer les Challandins et de nous raconter votre histoire, celle de votre famille, de 
ces femmes et de ces hommes qui, d’une certaine manière, vous ont légué des liens 
avec notre terre.  
 
Il me reste à remercier la Présidence de la Région autonome Vallée d’Aoste, pour 
nous avoir donné la possibilité d’accueillir cette 44e Rencontre et à exprimer toute 
notre gratitude à tous ceux qui ont collaboré à son organisation. 
 
À vous tous, je tiens à dire une nouvelle fois, et du fond du cœur, bienvenue à 
Challand-Saint-Victor, où j’espère que vous passerez une belle journée de fête ! 
 

Le Syndic 
Michel Savin 


